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又是一年两会时，明星委员仍备受关注，其
中，“政协委员”刘翔因缺席再度成为焦点。

在德国训练的刘翔缺席政协会议后发
回短信：很抱歉因备战土耳其田径锦标赛缺
席会议，争取以优异成绩向两会献礼……
日前，央视著名主持人鲁健微博评论：两会
不是晚会，政协不是曲协，没能力没时间议
政的且去跨栏。一时争议四起。

3月 4日晚，央视主持人鲁健在做完节目
后接受采访时表示，他的评论并非有意针对刘
翔：“其实我很喜欢他在赛场上的表现，一种80
后所特有的自由感觉。但每个人都有他所擅长

的社会角色，而政协委员的职责是参政议政。
过去5年中刘翔有4次因各种原因缺席或没有
提案，这就说明他可能并不太适合这个角色。”

鲁健认为关于刘翔缺席话题的探讨，对完
善参政议政体制有积极的作用。“（刘翔缺席）
也让我们的相关部门可以思考，我们的体制是
否还有需要完善的地方，政协委员、人大代表
不是政治荣誉，而是一份使命，我们应该思考什
么样的人最适合承担这样的责任。”

和刘翔一样，前体操奥运冠军杨威也是十
一届全国政协委员中的体育界代表。杨威坦
承自己5年都没有提案，4日晚，杨威在与记者
通话时坚定地为刘翔辩护：“政协委员虽是一
种身份，但刘翔是在用实际行动履行职责。他
是现役运动员，最主要的职责就是训练和比
赛，他现在因为在为伦敦奥运会作准备而缺席
两会，我觉得别人根本无权指责这样一位为国

争光的现役运动员！”十一届全国政协的体育
界代表共有 24人，其中只有刘翔为现役运动
员，也唯有刘翔的委员身份屡屡被人口诛笔
伐。据悉，尽管此次刘翔缺席，但他已委托提
交一份《关于运动员素质教育问题》的提案。

●刘翔请假
@冯树勇(田管中心副主任)：刘翔委员由

于在国外训练、备战将于近期开始的世界室内
锦标赛而不能出席会议。在出国前，刘委员已
经履行了请假手续，并将自己准备的提案上交。

@鲁国平(专栏作家)：2008年刘翔备战北
京奥运会，全程请假；2009 年，刘翔先是请了
几天假，后从美国飞回北京参加政协会议，未
带提案；2010年刘翔带着提案参加政协会议，
不过中途向大会请假出国参加比赛；2011 年
刘翔提前两天赶赴北京报到，未带提案。2012

年因备战伦敦奥运会，刘翔再次请假。

●众议缺席
@鲁健(央视主持人)：5年缺席4次，不只

对刘翔说的话：其实政协委员是参政议政的，
不是秀政治荣誉的，两会不是晚会，政协不是
曲协，没能力没时间议政的且去跨栏。

@骆明(微博)(体坛周报国际部主任)：刘
翔本身并没错，但民众的呼声更没有错，严格
说来，他们是希望两会别再邀请刘翔了。

@唐杨科微博 (体坛网总编室主任):我觉
得刘翔代表的也是一批现役运动员群体，毕竟
他因比赛缺席，比成天没事干，光开会的代表接
地气吧？至少他还是拿出了提案。对刘翔来说，
与其开会做样子，不如比赛争金牌，对老百姓
的开心指数帮助大。同理，适用于各行各业。

（以上除鲁健外均来自腾讯微博）
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林书豪在美国可以复制
但在中国无法粘贴
林书豪在美国可以复制，但在中国无

法粘贴。
——这句经典评语昨日在新浪微博

广为流传，日前政协委员在全国政协会议
上就此问题展开讨论。北京奥运会组委
会执行副主席蒋效愚认为，随着中国经济
的繁荣和发展，在中国也会有很多林书豪
涌现。国家体育总局副局长崔大林表示，
金牌最多不等于体育强国。另外，谈到即
将于今年举办的伦敦奥运会，蒋效愚认
为，只要中国队努力拼搏了，第二、第三都
是可以接受的，但跌出前三名就是失常，
就要查找原因了。

我们不能在伦敦奥运会上为国争光、
添砖加瓦，也绝不能在后方引发事端。

——男女足的接连失利，使今年伦敦
奥运会上将看不到我国足球选手的身影，
对此足协专职副主席韦迪说出了一番颇
有些悲壮的话语。

结婚才能帮助你摆脱场外干扰。
——曼城前锋巴洛特利场外绯闻不断，

令曼城主帅曼奇尼既愤怒又无奈。对于这
位“问题青年”，曼奇尼近日给出奇招。

尽管普拉蒂尼不愿意采用门线技术，
但我情愿去死，也不希望再在世界杯上看
到类似状况的出现。

——国际足联主席布拉特昨日表示，
希望有助于判断是否进球的高科技门线技
术能出现在2014年巴西世界杯上，以避免
南非世界杯英德之战的“悲剧”再现。

@杨毅：在接受记者采访时，姚明表示
“林书豪的真正挑战在下个赛季”；对此，林书
豪回应说“姚明的真正挑战在下个学期”。

@小费：明星一块儿坐地铁，到了出站
闸口，刘翔说：我不需要通过验票也能过
去。说完，跨栏过去了。姚明说：我也不需
要验票。说完，抬腿跨过去了。潘长江说：
咱也不用。说完，走过去了。

“没能力没时间议政的且去跨栏”
央视主持鲁健斥刘翔缺席两会 杨威力挺：谁也无权指责

日前全国两会上，郭晶晶和田亮的座
位被安排在一起。作为中国跳水队曾经的
金童玉女，田亮和郭晶晶此前是备受看好
的一对。不过岁月悄逝的同时，两人也已
经有了各自的新生活，现在郭晶晶与霍启
刚即将完婚，而田亮早已经娶了艺人叶一
茜，并育有一女。昨日这张照片在网上流
传之后，引起不少网友的感叹。有人来了
一小段抒情：“多年未见，你可未变？心还
湿润，手可温暖？” @闫雯雯

猛女秀拳
拳拳都很“纯爷们”

近日，好
莱坞女星詹
妮弗·洛佩兹
拳击手造型
登知名杂志
V Magazine
封面，造型硬
朗且不乏性
感。

双面娇娃双面娇娃
“美人鱼”上了岸

近日，中国花游姐妹运
动员蒋文文、蒋婷婷为某杂
志拍摄了一组精美写真，两
位“美人鱼”上了岸，同样美
艳动人！ 小新

葡 萄 牙
人 博 阿 斯 从
切尔西下课，
估 计 贝 尼 特
斯 有 机 会 接
任，过往他在

利物浦和切尔西期间都当过主教练。
——@ESPN记者詹俊

日本71岁马术选手征战奥运

亮晶晶，多年未见你可未变？

朱挺上《非诚》助表弟牵手成功
江苏卫视官方微博昨日发布公告称，在

3日的《非诚勿扰》节目中，前国脚朱挺以亲
友身份亮相，这引起了很多球迷的关注。朱
挺是为表弟助阵才现身《非诚勿扰》VCR中
的。他的表弟贺长明从小立志成为一名职
业球员，结果因身高不达标而错过选拔。没
想到，不再踢球了，他的个头却猛长起来，这
也让他懊悔不已。1.82米的身高，俊朗的面
孔，令贺长明在《非诚勿扰》节目中深得女嘉
宾的喜爱。最终，贺长明成功牵手2号女嘉
宾，值得一提的是，她也喜欢运动，喜欢足球，
而且还曾踢过球。 @曾啸

2012 年伦
敦奥运会，日本代
表团将出现一位

“爷爷级”运动员
选手，他就是日本
马术传奇选手法
华津宽。71 岁的
法华津宽凭借亚
太地区盛装舞步
第一名的排名，直
接拿到伦敦奥运入场券，他将第三次登上
奥运会舞台。法华津宽第一次参加奥运会
时还是 23岁的青年，1964年东京奥运会，
他作为马术障碍赛选手拿到了第 40 名。
随后他又赢得了参加 1988 年汉城奥运会
和北京奥运会的资格。

另外，在奥运会历史上，最年长的选手
当属瑞典射击运动员奥斯卡·斯旺，他在72
岁零10个月的年纪参加了1920年安特卫普
奥运会，并夺得了一枚银牌。 @林峰
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